



17th St. & Constitution Avenue N.W.
Washington, D.C. 20006
Estados Unidos de América

Organización de los Estados Americanos

T. 202.458.3000
www.oas.org

COMISION INTERAMERICANA PARA EL
CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS
CICAD

Secretaría de Seguridad Multidimensional

CUADRAGÉSIMO NOVENO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES
Del 4 al 6 de mayo de 2011
Paramaribo, Suriname

OEA/Ser.L/XIV.2.49
CICAD/doc.1879/11
6 mayo 2011
Original: English

APLICACION DE LA LEY Y COOPERACION REGIONAL EN BELIZE
ESNER VELLO, NATIONAL DRUG ABUSE CONTROL COUNCIL, BELIZE

Aplicación de la ley y cooperación regional en Belice



Sr. Esner Vellos
Director del Consejo Nacional Para el Control
del Abuso de Drogas
Ministerio de Salud de Belice
Paramaribo, Suriname
5 de mayo de 2011



Panorama general de Belice

- Belice (Centroamérica/El Caribe) es un punto potencialmente significativo de tránsito de drogas ilícitas, trata de personas y contrabando de bienes y municiones entre Centro/Sudamérica y Norteamérica.
- Adicionalmente, en Belice se cultiva todavía una cantidad pequeña de marihuana, principalmente para consumo local.
- Los funcionarios siguen detectando embarcaciones y aeronaves sospechosas abandonadas en aguas y en zonas clandestinas beliceñas.

Panorama general de Belice

- Fronteras contiguas con Guatemala y México, grandes extensiones no pobladas de junglas y bosques, una larga costa desprotegida, cientos de pequeños cayos (islas) y numerosas vías navegables interiores, en combinación con la infraestructura rudimentaria del país, contribuyen a su atractivo para el narcotráfico, la trata de personas y la guerra urbana.

Agencias policíacas de Belice

El Departamento de Policía de Belice

- Su jurisdicción cubre a la totalidad del país, que comprende 8,867 millas cuadradas (22,960 km²) de territorio y atiende a 312,898 personas (SIB Belice, estimación anual 2010).
- Su equipo de personal comprende a más de 1,055 funcionarios.



Las Fuerzas de Defensa de Belice

- Son las fuerzas militares beliceñas, encargadas de proteger la soberanía del país.
- El ejército regular está integrado por más de 900 efectivos, el ejército de reserva por 381, la fuerza aérea 45 y las fuerzas navales 36, lo que suma una fuerza total de 1,400.



Cooperación regional

- Ha desarrollado una infraestructura sostenible para el combate del narcotráfico, el movimiento ilícito de personas y la delincuencia, a través de capacitación de funcionarios policiales, de la guardia costera, del poder judicial, fiscales y funcionarios de inmigración y aduanas.
- Ha estimulado al Gobierno de Belice a refrenar la corrupción interna, que facilita las actividades de la delincuencia organizada.
- Ha alentado al Gobierno de Belice a promulgar e implementar legislación pendiente en la que se solicitan mayores facultades para recopilación de inteligencia e intercepción electrónica.



- Ha aumentado las capacidades de interdicción, lo que ha mejorado la protección de la soberanía territorial del país, desalentado las actividades delictivas.
- Ha participado y aprovechado la capacitación institucional para talleres de fortalecimiento de las capacidades policiales.
- Ha aumentado su recopilación de datos para una inteligencia eficaz.
- Se han suscrito o ratificado protocolos y convenciones relativos a la aplicación de la ley.



- Desarrollo de políticas sobre delincuencia juvenil, postura sobre armas de fuego, trata de personas, represión de pandillas y extradición.



- Estrategias de prevención a través de la incorporación de actuación policial basada en la comunidad.



Fuerzas policiales – cooperación regional

¿Ha beneficiado a la región?

- Mejor colaboración Sur-Sur
- Los organismos internacionales y regionales han suministrado las redes necesarias para una colaboración eficaz entre los países de la región (existen iniciativas en curso y los resultados se verán con el tiempo)
- Estamos en camino de asegurar una región más segura.

Fuerzas policiales – cooperación regional

¿Ha beneficiado a Belice?

- El papel de las instituciones policiales ha ocupado un primer plano en la reducción de la delincuencia.
- Redadas exitosas basadas en inteligencia (Unidad de Represión de Pandillas y Unidad Antidrogas)
- Una nación que está mejor preparada para combatir las actividades ilícitas organizadas a nivel nacional y contribuir a sus obligaciones regionales e internacionales.

Fuerzas policiales – cooperación regional

Recomendaciones:

- El fortalecimiento regional de las fuerzas regionales es importante, pero no tendrá efecto si no se invierte regionalmente en reformas judiciales.

¡Gracias!